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“半年考”，看成绩更要找差距
□崔滨

【泉边说事】

#人行道停满车#

@黄伟民8：周末沿
华龙路往东一直到化纤
路，私家车把人行道占
得满满的。行人只能走
慢车道，有的车还停在
快车道上。细想想，偌大
的周边地区，没有一个
像样的停车场，不这样
停又有什么办法呢？汽
车数量每年都会增长，
要彻底解决停车难还真
不容易。可是，这种无序
的停车方式，也不能让
它长期存在下去吧。

#道个歉的事#

@大象xiao：在经七
纬二路走着，迎面的大
姐被旁边拿冰激凌的小
伙子蹭了，冰激凌蹭到
了大姐衣服上，大姐只
说了句：怎么回事？小伙
子不服气：你走路离我
近，不怪我。你说道个歉
不好吗?毕竟是你把别人
的衣服蹭脏了，大热天
的，别看你拿着冷零食，
友好待人才能心静，心
静自然凉。

#开业扰民啊#

@刘曰章：下午四点
左右，就听到小区外一
家户外用品商铺开业搞
庆典活动，喇叭开得音
量较大，一直持续到晚
上十点钟才结束。因商
铺在商住楼的一层，再
加上庆典时间长，搞得
楼上住户非常反感，并
影响了上班族和年老病
人的休息。建议城管部
门增加流动执法，对此
类扰民情况进行规范。

#何必抢红灯#

@爱不释手2002：在
一个路口，东西方向是
红灯，很多车辆在耐心
等待。这时有一辆三轮
车由东向西闯红灯穿过
路口，一辆小汽车由南
向北正常行驶，为了躲
避三轮车，发出了刺耳
的刹车声。庆幸的是没
有撞车。抢红灯不是英
雄，礼让才是高尚。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb就像每个学生都要经历的考

试一样，21日起，省城各个市区和
部门，都迎来了“加快科学发展，建
设美丽泉城”半年考。这是一次重
要的考试，各部门除了展示上半年
的工作和成绩，更需要在考核中认
清各自的差距和挑战。

今年年初，济南市高调召开了
“加快科学发展、建设美丽泉城”推
进大会，以“发展更好、城市更靓、
管理更优、生活更美”为目标，省城
全市上下共同努力，开启了“发展
实体经济”、“优化发展环境”、“创
新社会管理”的全方位城市建设。

半年了，被寄予厚望的“建设
美丽泉城”的各项重点工作推进如
何，无疑是省城市民最为关注的话
题。值得称道的是，济南市此次对

各区县和部门的半年考，除了用多
项量化指标考核半年来的工作，更
是通过实地考察和调研了解发展
情况。

事实上，从6月份起，济南市就
开始公布月度经济运行和生产数
据，同时对各区县的各项经济指标
排了“座次”；7月19日，济南市还对
全市72个部门的工作作风、服务效
率评分排名进行了通报；21日起，
一场为期一周、覆盖全市范围的观
摩、交流和总结，将这一贯穿美丽
泉城建设的考核推向了高潮。

把千头万绪的工作内容量化，
加以评分、排以名次，能让各项工
作的进展一目了然，让市民和相关
部门心中有数。但相比半年来的各
部门工作的成绩和进展，这次半年

考更为重要的目的，是让各区县和
部门从一项项考核和打分中看到
差距和不足。

眼下，全国都在面临外需下
滑、内需不旺，经济增长乏力的挑
战；具体到济南，“征地拆迁难、资
金筹措难、南控北跨难、土地指标
争取难、统筹协调难”等五大难，更
是横亘在“加快科学发展，建设美
丽泉城”目标前的严峻挑战。要实
现市委市政府对全市市民做出的
庄严承诺，各部门更应该在考核中
认清困难与挑战，看到差距和不
足。

诚然，既然是考试就一定会分
出高下。可以想见，半年考后，各区
县、各部门的工作成绩也会排出名
次和顺序，也会评出“优秀”和“垫

底”。但应该看到的是，不论是“半
年考”还是“年终考”，量化和考核
只是手段 ,通过考核督促各部门完
成既定的发展目标才是目的。

而且，这次全市范围的“半年
考”，重点不再是量化、打分，而是实
地观摩、考察项目成果，用事实说话
而不是唯分数至上的指向十分明显，
这也是在提醒各区县部门，在评分中
获得一个好名次并不重要，真正为市
民创造一个服务高效、环境和谐的城
市，才是真正重要的。

更令人期待的是，通过这次年
中考发现的问题和短板，济南市能
够相应地出台激励或约束措施，帮
助各区县和部门解决问题，迎头赶
上，真正实现以考核促进发展、用
评比带动进步的目的。

雨天互助互谅也是一道城市风景
□雪樱

雨天出行会遇到这样那样的
麻烦事，但是，有些感人的瞬间总
是令人难以忘怀。拿近日的一条
新闻来说，一场大雨过后，市民刘
先生捡到了6个车牌子，热心的他
为失主担起了心，“丢车牌的该多
着急啊，去补办也很麻烦。”他拨
打晚报热线，以寻找丢失车牌的
人。

诚信缺失的当下，有些人在大
雨后趁机干起了“卖车牌”的生意，
而这位市民却一心为他人着想，第
一时间寻找丢失车牌的人，其乐于

助人的精神令人感动，其实，这也
是济南人“热情助人”的真实写照。
无独有偶，笔者外出，在路边等车
的时候，被一辆汽车溅了一身泥
水，没想到的是，车主人开过去停
了下来，下车向我道歉，这一句道
歉不仅化解了我心中的怒气，还让
我感受到一阵清凉。

人们常说，雨天是对一座城
市管理系统的考验，下水道、泄洪
沟是否保持畅通、井盖子是否牢
固，交通出行是否顺利通畅，市区
低洼地段或片区是否安全无险情

等。但是，雨天又何尝不是对市民
社会公德与文明素养的检验呢？
乘坐公交车时，小心别把雨伞上
的水弄到坐椅上；雨中开车出行
时，尽量放慢速度，注意路两旁等
车的人；出行途中，遇到老年人、
残疾人、孕妇等，让他们先走……
还有那些底层劳动者，每到雨天，
送报工、送奶工等都要比平时晚
到一些，对此我们应多给予一些
理解，而小区附近那些菜贩、卖水
果的等，如遇到下雨，我们路过时
不妨也伸把手，帮他们撑伞遮雨，

或搭搭篷布，这些都是举手之劳，
虽然不起眼，不足称道，但传递的
却是一股向上的正能量。

无论怎样，雨天中人与人之
间的互帮互助、谦让与关怀，都
是大写的爱，更是咱们这座城市
的文明与进步。如果每一位市民
都能多为别人想一点，多一些换
位思考，雨天所带来的不便与麻
烦就能顺利地化解，与此同时，
还能收获沁入心脾的清凉，这既
是世间美好的情感，也是城市的
一道美丽风景。

【泉城快评】

近日，北京等地遭遇特大
暴雨，给城市道路交通和市民
的生命财产造成严重损失。而
在我们济南，似乎也没能逃过

“逢雨必淹”的既往命运。据晚
报报道，济南多处铁路桥下因
水淹被迫实行交通管制，雨水
退却的路面出现大面积淤泥，
有单位甚至在院内划起了“木
舟”……显然，经过多次改造
的地下管网及城市防涝设施，
还是没有完全经得住这次降
雨的检验。

其实，究其原因，不外乎
应对措施不及时、不彻底、不
细致所至，加之前段时间天气
干旱，在一定程度上也麻痹了
城市防涝的准备工作。所以，

如何接受大雨考验，雨后及时
修补城市防汛漏洞，就成了当
前城市管理者最需要迫切解
决的问题。

大雨袭击给城市带来的
灾害或许不可避免，但只要
认真应对，就不难提高城市
的防灾和应急能力。相反，经
过大雨冲刷的城市，各种隐
藏的问题才可能浮现出来：
大雨致使部分公交暂停，市
民的出行该如何进行应急保
障？原本要赶在大雨之前竣
工的河道清淤疏浚工程为什
么到现在还没能完工？这些
问题不仅需要及时解决，也
很值得相关部门对先前工作
的疏漏进行反思。

雨后，及时修补防汛漏洞
□袁俊浩

据晚报报道：入夏以来，历下区
姚家街道办事处假日丽景小区5号楼
一楼的啤酒屋把许多摊位摆在了楼
外空地上，食客们“喝酒猜拳、咋咋呼
呼”，经常到晚上12点多才散。居民屡
次举报，可是两个多月过去了，居民
们烦恼依然。

城管给出的说法是，“因是小区
内室外经营，城管还没有处罚先例”。
而公安部门的说法则是，“已警告啤
酒屋多次，却没有处罚的权力”。

事情到了这一步似乎进入僵局，
夏日炎炎，不胜其扰的小区居民，难
道就真的找不回自己宁静的生活空
间了？这个严重扰乱居民正常生活秩
序的啤酒屋，难道就真的没有哪个政
府部门能取缔它，或者令其规范经
营？难道小区居民就只能忍气吞声

吗？答案必是否定的！在济南正努力
建设“发展更好，城市更靓，管理更
优，生活更美”现代化泉城的关键时
期，岂能让这些不和谐的音符破坏了
建设文明美好城市的大乐章？

城管和公安部门或许确有执法
的难处。但城管以没有执法先例为由
而推卸责任，笔者不以为意。公安机
关没有处罚的权力，也情有可原。但
你不能非等到小区居民忍无可忍，与
经营者发生冲突动了刀子出了命案，
才出手不可。

即使真的有一定的执法难度，作
为政府部门是不是也应该主动协调
积极介入，切实为老百姓解决生活中
的实际困难呢？建设美丽泉城需要所
有济南人的共同努力，政府部门更是
责无旁贷。

没有处罚先例，居民只能忍耐？
□庄秋燕

【七嘴八舌】
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